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       Система учреждений для временного содержания лиц, находящихся в 

состоянии алкогольного опьянения, необходима столице, а ее ведомственная 

принадлежность и другие организационные вопросы требуют совместной 

проработки городскими законодателями и исполнительной властью. К 

такому выводу пришли участники совместного заседания комиссий МГД по 

безопасности, по законодательству, регламенту, правилам и процедурам и по 

здравоохранению и охране общественного здоровья.  

        В ряде регионов система вытрезвителей начала возрождаться. Где-то это 

частные клиники, где-то организации на основе государственно-частного 

партнерства. В Москве это должны быть государственные учреждения. Какое 

из ведомств возьмет на себя данную функцию, может решить Правительство 

Москвы, считает член комиссии МГД по здравоохранению и охране 

общественного здоровья Вера Шастина. Содержание каждого пациента в 

специализированном учреждении в среднем стоит 2400 рублей в сутки, и 

значит, средства должны быть предусмотрены в бюджете города, отметила 

депутат.  

        «В ближайшее время будут подготовлены консолидированные 

предложения по правовому обеспечению организации временного – до  

вытрезвления – содержания лиц, задержанных в общественных местах в 

состоянии алкогольного опьянения, а также совместно с Правительством 

Москвы проработана возможность скорейшего создания для этого 

специализированных учреждений», – подытожил председатель Мосгордумы 

Алексей Шапошников.  

Подготовлен законопроект о геологических парках     

Государственное  Собрание Республики Башкортостан 6.06.2017 

 

       В Государственном Собрании – Курултае Республики Башкортостан 

состоялось заседание рабочей группы по совершенствованию экологического 

законодательства. Заседание провела заместитель председателя Комитета по 

аграрным вопросам, экологии и природопользованию Руфина Шагапова. В 

мероприятии вместе с депутатами республиканского парламента приняли 

участие представители Министерства экологии и природопользования 

Республики Башкортостан, Научно-исследовательского института 

безопасности жизнедеятельности Республики Башкортостан, делегаты 



Международного экологического форума, приехавшие в Уфу из разных 

регионов страны, эксперты в сфере экологии.  

       Основным вопросом повестки дня стало законодательное обеспечение 

создания геопарков ЮНЕСКО на территории Российской Федерации. В том 

числе обсуждалось закрепление на законодательном уровне самого понятия 

геопарков. В Уставе международной программы по геонаукам и геопаркам 

отмечается, что определение объекта в качестве геологического наследия в 

рамках глобального геопарка ЮНЕСКО должно получить юридическую 

защиту на местном и национальном уровнях. Вместе с тем законодательство 

Российской Федерации не содержит такого понятия, как геологические 

парки, что препятствует их созданию и деятельности именно в статусе 

территорий геологического наследия, развитие которых осуществляется под 

эгидой ЮНЕСКО.  

        По мнению членов рабочей группы, закрепить законодательно понятие 

геологических парков можно путем внесения соответствующих изменений в 

статью 22 Федерального закона «Об особо охраняемых природных 

территориях». Подготовленный проект закона был рассмотрен и поддержан 

членами рабочей группы.   

Для успеха цифровой экономики необходимо законодательное 

обеспечение    

Государственный Совет Республики Татарстан 7.06.2017 

 

         В Государственной Думе ФС РФ состоялось первое заседание 

Экспертного совета по развитию экономики нового технологического 

поколения. Республику Татарстан представили председатель парламентского 

Комитета по экономике, инвестициям и предпринимательству Рафис 

Бурганов и заместитель Премьер-министра – министр информатизации и 

связи республики Роман Шайхутдинов. 

       Основными вопросами, которые обсудили участники первого заседания, 

стали приоритетные проекты Минэкономразвития РФ по развитию 

инновационных территориальных кластеров и поддержке частных 

высокотехнологических компаний-лидеров, разработку программных 

продуктов и международного сотрудничества в сфере цифровой экономики, 

усовершенствование законодательства в сфере персональных данных и Big 

Data.  

       Роман Шайхутдинов рассказал о цифровой экономике Татарстане. По его 

словам, Татарстан является первым в России регионом по электронным 

услугам. В республике действует более 240 типов государственных и 

муниципальных услуг, в 2016 году оказано более 83 миллионов услуг, 

функционирует город высоких технологий «Иннополис», технопарк в сфере 

высоких технологий «ИТ-парк» – лучший технопарк России по рейтингу 

Минкомсвязи РФ. 

         Рассказав о широких возможностях Татарстана, вице-премьер выступил 

с предложением Министерству экономического развития, Министерству 



связи и массовых коммуникаций России и Министерству промышленности 

РФ разработать региональные сегменты программы «Цифровая экономика», 

а также определить Татарстан пилотной площадкой для апробации проектов 

цифровой экономики и создания лучших практик для последующего 

применения на территории России. 

         По мнению Рафиса Бурганова, определенного успеха в этой области 

можно добиться только при своевременном законодательном обеспечении 

этого процесса, прежде всего на федеральном уровне. Это новая область 

права и поэтому имеется еще большое количество пробелов. 

        Вновь созданный экспертный совет будет рассматривать ряд 

направлений, связанных с запуском программы цифровой экономики. В их 

числе: законодательное сопровождение, цифровизация отечественной 

промышленности – разработка, выпуск и внедрение современных средств 

производства, цифровизация госсектора – электронные закупки и продажи, 

вопросы формирования единого цифрового пространства Евразийского 

экономического союза и прочее.  

Парламентарии обсудили законопроекты в сфере экономики     

Законодательное Собрание Республики Карелия 7.06.2017 

 

        На заседании Комитета по экономической политике Законодательного 

Собрания состоялось обсуждение  законопроекта «О внесении изменения в 

статью 2 Закона Республики Карелия «О некоторых вопросах регулирования 

земельных отношений в Республике Карелия». Законопроектом предлагается 

продавать земли, предоставленные для расположения спортивных 

сооружений и объектов, предназначенных для организации туризма, по цене 

в размере 20% кадастровой стоимости. 

         Данные изменения направлены на развитие туристской индустрии и 

спорта в регионе путем уменьшения финансовой нагрузки на собственников 

зданий и сооружений, расположенных на указанных земельных участках, при 

их выкупе этими собственниками. 

        Льготная ставка позволит повысить заинтересованность субъектов 

бизнеса, осуществляющих свою деятельность в сфере туризма и развития 

спорта, к выкупу земельных участков. А это, в свою очередь, предоставит 

предпринимателям возможность эффективнее использовать свою 

собственность в целях дальнейшего кредитования, которое позволит 

развивать бизнес. 

       Комитет рекомендовал Законодательному Собранию принять 

законопроект в первом и втором окончательном чтении. 

       Комитет также рассмотрел проект закона «О внесении изменения в 

статью 8 Закона Республики Карелия «О некоторых вопросах 

градостроительной деятельности в Республике Карелия». Предлагается 

расширить перечень видов объектов регионального значения, включив в их 

состав объекты капитального строительства, созданные или планируемые к 

созданию в процессе реализации  инвестиционных проектов, направленных 



на решение приоритетных задач социально-экономического развития 

Карелии. 

        Члены комитета проголосовали за то, чтобы рекомендовать 

Законодательному Собранию проект закона в первом и втором 

окончательном чтении. 

Имеющейся нормативной базы достаточно для развития казачьего 

образования      

Дума Астраханской области 7.06.2017 

 

        В региональном парламенте по инициативе Председателя Думы 

Астраханской области Игоря Мартынова состоялось рабочее совещание по 

вопросам развития казачьего образования. Единственный в регионе казачий 

кадетский корпус открылся в 2014 году. Как считают в этом учебном 

заведении, следует установить особые правила для приема будущих 

учеников по аналогии с суворовскими училищами. В том числе и по 

медицинским показаниям. Кроме того, корпусу требуется программное 

обеспечение, специально подготовленные педагоги, введение в учебные 

планы таких дисциплин, как «Основы православной культуры», «История 

Астраханского казачества», «Начальная военная подготовка». 

         Кадетский корпус, пояснил министр образования и науки Астраханской 

области Виталий Гутман, не военное учреждение, а государственное 

образовательное. Его деятельность регламентирована соответствующим 

федеральным законом. Организация индивидуального отбора при приеме в 

учреждение с углубленным изучением отдельных учебных предметов с 

пятого класса допускается. Но разработка какого-либо документа о 

медицинских показаниях для поступающих законодательно не 

предусмотрена. 

      Однако даже имеющейся нормативной базы достаточно, чтобы снять 

многие проблемные вопросы. Федеральным законом об образовании 

установлено, что дополнительные образовательные программы 

самостоятельно разрабатываются и утверждаются учебным заведением. А 

значит, у руководства кадетского корпуса есть право подготовить 

необходимые документы, а также может ввести часы по военной и 

спортивной составляющей. 

        Региональное министерство образования и науки готово рассмотреть 

вопрос о разработке программы по истории Астраханского казачества для 

учеников 1-11-х классов. Что же касается изучения православия, то это 

зависит только от желания родителей кадетов. С недавних пор в 

общеобразовательных учреждениях идет преподавание комплексного 

учебного курса «Основы религиозных культур и светской этики», состоящего 

из шести модулей. Один из них - «Основы православной культуры». Какой из 

модулей будет изучать ребенок – выбирают папы и мамы. 



         Председатель Думы Игорь Мартынов призвал руководство кадетского 

корпуса активнее заняться данной работой, а профильного министра 

попросил оказать педагогическому коллективу методическую помощь. 

         Однако тема казачьего образования в целом, отмечалось на совещании, 

шире, чем один кадетский корпус. В школах области открыто немало 

казачьих классов. Обучение в каждом из них ведется по-своему, поскольку 

не очерчено общими рамками и стандартами. Необходимо методическое 

обеспечение со стороны Министерства образования Астраханской области. 

Поэтому вопрос остается на контроле депутатского корпуса. 

Парламенты Тверской области и Ставрополья подписали Соглашение о 

сотрудничестве     

Законодательное Собрание Тверской области 8.06.2017 

 

        Подписи под документом поставили председатель Законодательного 

Собрания Тверской области Сергей Голубев и председатель Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов. 

        Соглашение предусматривает координацию деятельности в вопросах, 

представляющих взаимный интерес для парламентов регионов. В 

соответствии с документом законодатели Верхневолжья и Ставрополья будут 

регулярно обмениваться проектами законодательных актов, аналитическими, 

методическими и другими материалами.  

        – Мы заинтересованы в изучении опыта Тверской области в вопросах 

бюджетной политики, процессов, происходящих в органах местного 

самоуправления, развития туризма, нормативной базы ЖКХ, 

взаимоотношений с бизнесом, - отметил по итогам подписания Соглашения 

спикер Ставропольского краевого парламента Геннадий Ягубов. – Для наших 

тверских коллег, без сомнения будет интересен наш пилотный опыт 

законодательного обеспечения системы обращения с твердыми бытовыми 

отходами. Также мы одними из первых в России 10 лет назад приступили к 

реализации проектов программы поддержки местных инициатив – 

обменяться наработками в этой сфере также интересно. 

        Председатель Законодательного Собрания Тверской области Сергей 

Голубев, особо подчеркнул важность сотрудничества со Ставропольем в 

развитии туристической отрасли, координацию законотворческой 

деятельности. 

        – Очень важно, что мы договорились объединить усилия 

Законодательного Собрания Тверской области и Думы Ставропольского края 

по совместной подготовке новаций, законодательных инициатив и их 

внесению на федеральный уровень, - сказал Сергей Голубев. – Нам всегда 

интересен опыт коллег из других регионов в реализации федерального 

законодательства. Тем более такого большого и важного  субъекта 

Федерации, каким является Ставропольский край.  

        Кроме того, оба спикера выделили важность взаимодействия регионов в 

реализации духовно-просветительских проектов. Одним из таких начинаний 



может стать совместное проведение мероприятий памяти Святого 

Благоверного князя Михаила Тверского: в следующем году исполнится 700 

лет как небесный заступник Твери принял мученическую смерть. С этим и 

последующими событиями тесно связана история ставропольского города 

Буденновск (в память о Михаиле Тверском два века носившем название 

Святой Крест), который с 2002 года является побратимом Твери. 

Делегация Совфеда приняла участие в совещании по развитию 

овцеводства    

Законодательное Собрание Забайкальского края 8.06.2017 

 

        Шесть членов Комитета по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию Совета Федерации Федерального Собрания РФ 

побывали в Забайкальском центре племенного животноводства, где приняли 

участие в работе совещания «О мерах по развитию овцеводства и 

козоводства в Российской Федерации». 

       Чем вызван такой солидный «десант» шести сенаторов на забайкальскую 

землю? Отвечая на этот вопрос, сенатор Степан Жиряков назвал три 

причины. 

        Первая – в ноябре 2017 года в Совете Федерации пройдут Дни 

Забайкальского края, и прибывшие сенаторы будут готовить 

соответствующее постановления Совета Федерации. Основной упор в этом 

документе будет сделан на состоянии, проблемах и путях развития сельского 

хозяйства, социально-экономическом положении села в крае. 

         Вторая причина – не совсем благополучная обстановка, сложившаяся в 

приграничных районах Забайкальского края в связи с болезнями 

сельскохозяйственных животных. Сенаторы считают необходимым изучить 

эту проблему и помочь в поиске путей ее решения, не сводя их 

исключительно к вопросам финансирования ветеринарной службы (что тоже 

немаловажно), но и при необходимости внеся определенные изменения в 

действующее законодательство. 

       Третья причина – это 14-я межрегиональная Сибирско-Дальневосточная 

выставка племенных овец и коз, которая традиционно проходит в 

пригородном селе Кутузовка. По словам Жирякова, сенаторы приехали не 

просто принять в ней участие, но и получить из первых рук информацию, 

необходимую для законодательного обеспечения развития овцеводства в 

нашей стране. 

         На совещании прозвучали выступления директора Департамента 

животноводства и племенного дела Минсельхоза России Харона Амерханова, 

директора Департамента экономики и государственной поддержки АПК 

этого министерства Натальи Чернецовой, генерального директора 

Национального союза овцеводов Михаила Егорова. 

        О специфике развития овцеводства на своих территориях рассказали 

руководители региональных министерств сельского хозяйства.  Директор 

Всероссийского научно-исследовательского института овцеводства и 



козоводства Марина Селионова (Ставрополь) познакомила участников с 

мировыми тенденциями и передовым опытом развития отрасли.  

        «Я думаю, после обобщения сведений, поступивших на совещании и во 

время встреч с овцеводами, мы на базе этой информации подготовим и 

проведем парламентские слушания по проблемам развития овцеводства в 

Российской Федерации», - сообщил Степан Жиряков. 

Туризм – катализатор развития региона    

Законодательное Собрание Хабаровского края 8.06.2017 

 

         Комитет по науке, образованию, культуре, спорту и молодежной 

политике рассмотрел в первом чтении законопроект «Об отдельных вопросах 

создания благоприятных условий для развития туризма в Хабаровском крае». 

        Увеличение внутреннего въездного туризма приводит к развитию 53 

отраслей народного хозяйства, созданию рабочих мест, развитию малого и 

среднего бизнеса, повышению доходов бюджетов всех уровней. Тем самым 

туризм выступает катализатором социально-экономического развития 

регионов Российской Федерации, в том числе и Хабаровского края. Законы, 

регулирующие вопросы создания благоприятных условий для развития 

туризма, приняты в 51 субъекте РФ, в том числе в Республике Саха (Якутия), 

Приморском крае и Сахалинской области. Опыт некоторых из них был 

использован при подготовке законопроекта. 

       Законопроект устанавливает цель и основные задачи по созданию 

благоприятных условий для развития туризма в крае, полномочия органов 

государственной власти края. Определяет виды и формы краевой поддержки 

субъектов туристической индустрии, добровольную аккредитацию 

экскурсоводов и гидов-переводчиков, средства информационного 

обеспечения развития туризма в крае, виды содействия развитию 

международного сотрудничества по вопросам создания благоприятных 

условий для развития туризма в крае. 

        Отмечено, что в шести из 34 государственных программах есть 

мероприятия, связанные с туриндустрией края. На каждый бюджетный рубль 

отрасль привлекает 2,7 рубля частных инвестиций, и этот показатель имеет 

перспективы роста. 

      Законопроект рекомендован к принятию в качестве закона Хабаровского 

края на очередном заседании Думы края. В случае принятия региональный 

закон выступит гарантом государственно-частного партнерства в сфере 

туризма на территории края, повысит его инвестиционную 

привлекательность. 
 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 
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